Xinhua. 2006. "Presidente del Senado de Chile busca concretar TLC entre su país y China". Xinhua, septiembre 27

BEIJING, 27 sep (Xinhua) -- El presidente del Senado de Chile, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, busca poner en práctica el Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado con China y aprobado por el parlamento chileno, durante su visita al país asiático entre el 23 y el 29 de este mes.

Eduardo Frei, ex mandatario chileno, acompañado por dos senadores, Alberto Espina Otero y Hosain Sabag Castillo, así como por empresarios de los sectores lácteo, cárnico y pesquero del país sudamericano, visita China a invitación del presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN, parlamento), Wu Bangguo.

Durante su estancia en Beijing, donde llegó ayer martes, Frei mantendrá encuentros con los ministros de Relaciones Exteriores y de Comercio de China para estudiar cómo llevar a la práctica el TLC para que éste "sea operativo lo antes posible".

El TLC entre China y Chile, el primero firmado por China con un país latinoamericano, entrará en vigor formalmente el próximo día 1 de octubre con el comienzo de la desgravación de los aranceles en el intercambio de comercio bilateral.

Según el acuerdo, los aranceles del 97 por ciento de los productos de ambos países se reducirán a cero en diez años.

"Además del sector minero, queremos que todos los productos chilenos que se exportan al mundo lleguen sin problemas al mercado chino, como la carne, la leche, las frutas, el vino y los salmones, entre otros. Para eso necesitamos los acuerdos fitosanitarios y zoosanitarios", indicó el presidente del Senado chileno.

Por su parte, Espina dijo que para convertir el tratado en una realidad hay que cumplir las exigencias fitosanitarias. "Chile tiene la mayor calidad de productos en Latinoamérica desde el punto de vista de sus exigencias sanitarias, un país libre de la fiebre aftosa y de otros virus o bacterias", destacó el senador.

A juicio de Espina, también es necesario organizar en Chile "importantes seminarios" para explicar a los chilenos las ventajas del TLC, ya que es muy importante que las pequeñas empresas comprendan qué significan estos tratados.

"No sólo nos interesa que lleguen a China las grandes empresas, sino que las pequeñas y medianas de los sectores de los salmones, la leche y los quesos, entre otros, puedan aprovechar las ventajas del tratado", manifestó Espina, también presidente de la Comisión de Agricultura del Senado.

Asimismo, las conversaciones sobre el tema de los servicios y las finanzas se concretarán en los próximos meses, según Frei.

El máximo legislador chino, Wu Bangguo, anunció, junto a la presidenta chilena Michelle Bachelet durante su viaje al país sudamericano a principios de este mes, el inicio de la segunda etapa de negociaciones destinadas a la ampliación del TLC entre ambos países en cuanto a servicios e inversiones.

"China no sólo es el segundo socio comercial de Chile, sino que si mantiene el ritmo de crecimiento de los últimos años, muy posiblemente se convertirá en el primer socio comercial de Chile", precisó Frei.

En 2000, el intercambio comercial entre China y Chile alcanzó 2.000 millones de dólares USA, pero en 2005 la cifra ya superó los 7.000 millones de dólares.

"Por su parte, China puede utilizar Chile como una plataforma para extender sus inversiones en el resto de Latinoamérica. No hay otro país que le garantice a China mejores condiciones de inversión que Chile, y por lo tanto, para China también es una oportunidad de adquirir un protagonismo en Latinoamérica que cada vez le va a ser más necesario", indicó Espina.

La delegación chilena llegó el sábado pasado a Shanghai para charlar con las autoridades locales, empresarios, exportadores e importadores sobre temas científico y tecnológico, así como de servicios y finanzas.

La delegación llegó ayer a Beijing donde el ex mandatario chileno también se reunió con el ex presidente chino Jiang Zemin. Fin